

# DIARIO BALEAR

DEL SABADO 22 DE ABRIL DE 1826.

*S. Pedro Armengol y S. Sotero papá.*

Sale el sol á las 5 y 20 minutos y se pone á las 6 y 40 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

*Paris 16 de marzo.*

La gaceta de Augsbargo contiene un extracto de una carta fecha en Constantinopla el 10 de febrero, en la cual se asegura que las conferencias tenidas en Grecia entre Mr. Stratford-Canning y Maurocordato han dado bastante inquietud á los turcos, y á los griegos muchas esperanzas: no se tenian noticias ciertas del teatro de la guerra; sin embargo se creia que la campaña de este invierno no tendrá ningun resultado favorable para los turcos, aun cuando no se confirmasen las noticias de las ventajas que se dice han obtenido los griegos. Las cartas de Alejandria dicen que en Egipto está paralizado el comercio. El bajá se ha visto obligado á tomar otra vez la mayor parte del algodón que habia vendido, porque los comerciantes franceses no le podian pagar.

= La elevacion de temperatura que se ha experimentado á fines de febrero ha deshelado el Danubio mas arriba de Presburgo; pero no habiéndose verificado al mismo tiempo por la parte baja de la ciudad, el rio, cuyas aguas eran crecidas, salió de madre con

tanta fuerza que inundó las campiñas inmediatas, y destrozó todas las embarcaciones que habia en la playa. Se han interrumpido por algun tiempo las comunicaciones entre Viena y Buda. A la salida de las últimas noticias se habia deshelado enteramente el rio, y tomado su curso ordinario.

= Escriben de Francfort que todos los dias se tienen noticias de bancarrotas de casas extranjeras. El 11 se supo que la casa Suszmann-Hei-Semann que tenia factorías en Brunsvich, Magdeburgo y Halberstadt, ha suspendido sus pagos. En Hamburgo se han declarado dos quiebras, de las cuales la una consiste en 1.200<sup>0</sup> marcos del banco. Otra casa considerable de Aix-la-Chapelle que comerciaba en lanas, tambien ha suspendido los suyos, á consecuencia de las pérdidas que le ha causado la de Goldsmidt de Londres; sin embargo, se espera que con el auxilio de los amigos que tiene fuera podrá sostenerse esta casa. Asimismo ha sufrido grandes pérdidas un comerciante en lanas de Praga, por los créditos que tenia contra algunas casas inglesas de las que han quebrado.

= Acaba de darse un auto muy singular en una causa que se ha seguido últimamente ante cierto tribunal de Londres. Habiendo sido herido mortalmente en España un oficial, y no hallándose con pluma, tinta, ni papel al tiempo de morir, para escribir su testamento, tomó su espada, y con la punta escribió sobre la arena su última voluntad; y habiendo certificado de esta disposicion dos testigos, ha sido reconocida por válida y llevada á efecto.

= En un periódico se lee lo siguiente:

Se asegura que Mr. de Chateaubriand ha cedido la propiedad de todas sus obras á una sociedad de editores por 700<sup>0</sup> francos. Sin examinar si esta suma es ó no ecsagerada, diremos solamente que las

obras completas de este escritor formarán 25 volúmenes, mas de la mitad inéditas, y ademas seis volúmenes sobre la historia de Francia. Se dice que esta obra va á enriquecerse con algunas notas, á fin de corregir ciertos pasages que se resienten de la juventud del autor.

Tambien se ha hablado del proyecto que ha formado el noble Par hace algun tiempo de dejar la capital para ir á respirar el aire puro de la Suiza, y aun añaden que piensa establecerse á las orillas del lago de Constanza.

= El Emperador de Rusia ha nombrado Consejero de Estado á Mr. de Linguistz, redactor del periódico titulado *Diario de St. Petersburgo*.

= Escriben de Roma que el jóven Príncipe de Piombino, hijo de S. A. R. la Duquesa de Luca, se ha desposado estos dias con la hija de la Duquesa de Floridia, viuda del Rey Fernando de Nápoles.

= Se han arreglado definitivamente los límites entre la Francia y la Baviera. El teniente general vizconde de Mauriellan, comisionado del Rey para la demarcacion de las fronteras del Norte, se trasladó los dias 2, 3 y 4 de marzo con Mr. de Blair, subprefecto del distrito de Wissemburgo, y con otros empleados civiles y militares del país, á los diferentes puntos del territorio cedido á la Francia por la Baviera, y ha tomado posesion en nombre de S. M. Cristianísima.

= El *Espectador Oriental* de Esmirna del 12 de enero dice que el dia anterior habia llegado á aquella ciudad Mr. Stratford Canning con su esposa. Mr. Rigni, comandante del apostadero frances, fue á anclar allí el mismo dia. Por la noche hubo un lucido baile en el casino, donde se encontraban personas de mas de doce naciones diferentes. Hay tambien en la ciu-

dad un teatro de aficionados, donde se representan piezas francesas é italianas. Las noticias de la Canea con fecha de 16 de diciembre anunciaban que la cosecha de aceitunas habia sido escelente; pero que los bandidos griegos hacian frecuentes desembarcos en la isla y obligaban muchas veces á los caudotas á entregarles el aceite. El 28 de diciembre habia en Atenas 200 hombres que guarnecian la ciudadela. El coronel Fabrier que manda allí veia aumentarse sus tropas cada dia con los soldados que acudian de Salona, cuyo punto ni estaba ocupado por los griegos ni por los turcos. Esta division subia á 23 hombres entre caballería, infantería y artillería; de la primera arma habia unos 200 caballos. Jussuf-bajá, que mandaba en Patrás, fue llamado á Magnesia, en razon de que la posicion desesperada de los griegos no exigia ya fuerzas considerables de parte de la Puerta.

= La gaceta de Carlsruhe publica el total del oro que se ha sacado de las arenas lavadas del Rhin durante tres años: resulta pues que este producto se va aumentando cada año, y puede esperarse que los habitantes de estas riberas se dedicarán con mas aplicacion á esta especie de trabajo, que los indemniza ampliamente de sus fatigas. En 1822 pagó el Gobierno para este objeto 73040 florines (663169 rs.); en 1823 113500, y en 1824 163890 florines.

#### *Curacion extraordinaria de un cancer.*

Copia de una carta del Dr. Bateinan á Mr. Reynolds.

Una muger de avanzada edad que vivia en mi parroquia padecia de un cancer que hacia algun tiempo que le comia la carne, y segun la opinion del facultativo que la asistia ya no podia vivir mas de

5

quince dias, cuando yo le indiqué el uso del meliloto (1), de cuyas propiedades estaba informado, como tambien del modo como debia emplearse.

La muger con efecto tomó una buena purga, se sometió á una rigurosa dieta, privándose de tomar alimento alguno con sal, y bebia dos veces al dia entre las comidas medio cuartillo de jugo de meliloto. Al mismo tiempo que tomaba el jugo cocia y mezclaba la planta con manteca de puerco sin sal, haciendo un unguento que aplicaba á la llaga, dejando el meliloto machacado sobre ella hasta que se secaba, y cuidando de que la llaga no cogiese aire. Signió este método por espacio de seis meses á fuerza de instancias, porque el beneficio era tan lento que apenas podia la muger persuadirse de su mejoría; sin embargo el verse todavía viva, y la disminucion del hedor no dejaban de infundirle alguna esperanza. Por lo cual insistia en que continuase con el mismo régimen, y el ser el invierno bastante templado proporcionaba la facilidad de encontrar la planta; por manera que al cabo de otros tres meses se halló la llaga perfectamente curada. Le aconsejé no obstante que tomase cada primavera dicho jugo para prevenir que el mal se renovase.

Para hacer el unguento se toma una libra de manteca de puerco sin sal, y tanto jugo de meliloto cuanto baste para cubrir la manteca, y puesto el todo á cocer á fuego lento se menea hasta que se pone negro á la vista; entonces se vierte sobre un lienzo, estando frio se le saca el agua que contiene: las hojas de la planta se aplican á la llaga para contener la sangre. En lo demas se sigue el método del Dr. Bateman:

(1) Esta planta se llama corona de rey ó coronilla.

esto es, teniendo siempre resguardada del aire la llaga, purgándose y tomando el jago de la planta una semana antes de emplear el unguento.

PORTUGAL.

*Lisboa 20 de marzo.*

El 16 del corriente salieron del palacio de Bemposta S. A. la Serma. Sra. Infanta Doña Isabel y sus dos augustas Hermanas, y se dirigieron al de Queluz á visitar á su augusta Madre, quien por estar indispueta no habia podido salir aun de su habitacion. Despues de esta visita, en que se vieron las mas tiernas demostraciones del dolor que affigia sus angustiados corazones, se encaminaron SS. AA. al palacio de la Ajuda, en donde han fijado su residencia, y recibido el sábado 18 al cuerpo diplomático, la corte, y una multitud de personas que concurrieron al besamanos de pésame por el infausto motivo que ocasiona el dolor general. Luego que la indisposicion de su augusta Madre lo permita, tendremos la satisfaccion de ver reunida en dicho palacio toda la augusta Familia, que tenemos la dicha de ver entre nosotros.

(G. de M.)

ESPAÑA.

*Rueda (Castilla la Vieja) 20 de marzo.*

El día de San Sebastian, patrono de esta villa, hizo el batallon de voluntarios Realistas el juramento solemne de su bandera, celebrandose este acto con toda la pompa y alegría que inspiran á estos fieles habitantes su amor y afecto á nuestro Soberano: con tal motivo D. Cristóbal de Llano, teniente coronel, comandante del batallon, dirigió á los voluntarios la siguiente alocucion.

»Voluntarios Realistas: El juramento que acabais de prestar á nuestra bandera con tanta solemnidad,

debe ser el testimonio mas auténtico de sostener los sagrados derechos de nuestra Santa Religion, los indestructibles de la soberanía absoluta de nuestro adorado REY el Sr. D. Fernando VII (que Dios guarde), y la observancia de nuestras antiguas leyes y costumbres. La impiedad del jacobinismo nos atrajo terribles males: la patria oprimida, la Religion hollada, y el mejor de los Reyes amenazado con la muerte, es el estado en que se veia.

» Soldados de la lealtad: Con las armas que en este dia afianzamos estamos obligados á cumplir aquel precepto el mas sagrado y propio de nuestro instituto; á sostener las autoridades legítimas, cuyas providencias deben apoyarse en nuestra disciplina militar, que es el timbre de que ha de estar adornado el verdadero Realista. Este suelo español ha sostenido algunos malvados, pero nosotros lo lavaremos con nuestra lealtad; y es preciso hagais patente á la faz del universo la diferencia de servicios que producen las filas de la virtud, comparadas con aquellas de la desconfianza, rebelion y desorden.

» Voluntarios: Lejos de nosotros resentimientos personales: vencer ó morir es la divisa del juramento que hemos prestado, para que ni Dios, ni el Rey, ni la patria tengan que residenciarnos. Si asi lo hacemos, habremos cumplido; y si no, viviremos separados de nuestros compañeros. *Viva el REY absoluto.*»

(G. de M.)

*Palma 21 de abril.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL 21 PARA EL 22.

Parada, 2.º 4.º de ronda, contrarondas y sargento de hospital Milicia Provincial: primer 4.º de ronda el capitán agregado al estado mayor de esta plaza D. Miguel Erman.—Socios.

## AVISOS.

En la imprenta de Villalonga y en el puesto del Diario Cadena de Cort se halla de venta el Catecismo del Jubileo del presente Año Santo con preguntas y respuestas llanas y fáciles que declaran lo que se debe hacer para ganar el dicho Jubileo interesante á toda clase de persona, reimpresso de orden de nuestro Ilmo. Prelado D. Antonio Perez de Hirias.

El que quiera alquilar una casa sita en la calle *dels Fideus*, manzana 119 núm. 17 con sala, antesala, dos cuartos dormitorios, cocina, agua de fuente muy buena, y otras comodidades, acuda en casa del boticario de dicha calle *dels Fideus*.

## CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcaciones fondeadas en él el dia 20 del corriente.*

De Iviza el javeque S. Fernando del patron Juan Sastre con trigo.

De idem el laud Sto. Cristo del patron Antonio Nadal con lastre y balija y 8 pasajeros.

De Génova el javeque Sto. Cristo del patron José Martinez con trigo.

De Iviza el javeque la Soledad del patron Francisco Sorá con sal y 3 pasajeros.

*Despachadas.*

Para Barcelona el javeque S. Miguel del patron Miguel Estades con varios géneros y balija.

Para idem el javeque Concepcion del patron Rafael Lluç con algarrobas.

Para idem el javeque Sto. Cristo del patron Antonio Coll con carbon.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.